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КОМСОМОЛ И ПЕРЕСТРОЙКА

В Р Е М Я  НОВЫХ ПОДХОДОВ
Мы живем в интересное время: до начала XX 

съезда комсомолии страны осталось 99 дней. Это 
налагает особый отпечаток на напряженность нашей 
работы, поиски форм и методов решения каждо
дневных задач. А для вузовских комсомольских ор
ганизаций ответственность существенно возрастает: 
скоро будет опубликовано постановление о пере
стройке высшей школы. Думаю, понятно, как мно
го предстоит сделать не только активистам — каж
дому члену нашей комсомольской организации.

Приведу конкретный пример. На прошлой неделе 
члены комитета комсомола совместно с представи
телями крайкома ВЛКСМ, деканата РТФ, членами 
студсовета общежития №  5 обсудили письмо в 
адрес газеты «Комсомольская правда», направлен
ное студентами указанного общежития. В письме 
студенты жаловались на плохие условия прожива
ния: иногда по пять человек в комнате, рассчитан
ной на троих, отсутствие буфетов, нарушения правил 
общежития. Знакомство с письмом и его обсужде
ние с позиции перестройки взволновало по двум 
причинам. Во-первых, студенты обратились не в студ- 
совет общежития, не в комитет комсомола или 
другие общественные организации, не в редакцию 
нашей газеты или к ответственным лицам, не пы
тались решить наболевшие проблемы и вопросы 
при активном самоучастии, а попросили помощи в 
центральных органах печати. Это говорит о слабой 
воспитательной работе и об отсутствии веры ком
сомольцев в дееспособность наших общественных 
организаций. Во-вторых, авторы письма скорее все
го не осознают, кто же все-таки должен проводить 
конкретную работу по устранению тех недостатков, 
на которые они сетуют. Разве не самое активное 
участие комсомольцев в строительстве нового об
щежития, в ремонтных работах, ведущихся в Студ- 
городке, приблизят день, когда не будет у нашего 
вуза проблем с распределением мест в общежити
ях, когда будет введена в строй новая столовая! 
Кто же, как не сами комсомольцы, являясь члена
ми ДНД и ОКО, должны обеспечивать порядок в 
Студгородке?

Содержание письма отражает нашу действитель
ность, мягко говоря, не совсем объективно. А иж
дивенческие настроения и отсутствие веры в спо
собность нашей комсомольской организации из-
ТЕКУЩАЯ УСПЕВАЕМОСТЬ ..

менить что-то к лучшему — это как раз то, что 
нам предстоит преодолеть в ходе перестройки. И 
то, что письмо, оказалось без подписи, не просто 
настораживает любую проверяющую организацию, 
но во многом раскрывает позицию и уровень «актив
ности» его авторов.

Общественно-политическая аттестация комсомоль
ского актива еще раз показала, что большинство 
традиционных форм комсомольской работы устаре
ло, новых же практически предложено не было. В 
этом и состоит основная трудность перестройки —■ 
переход от критики к конструктивным предложе
ниям, делам.

В ближайшее время нам предстоит перестроить 
всю работу применительно к условиям реформы 
высшего и среднего специального образования. По 
всей видимости, будут значительно расширены пра
ва академических групп, комсомольских органи
заций факультетов. Одним словом, возможностей 
для самоуправления и сейчас немало, а в новых 
условиях их будет еще больше. Требовать или, по 
выражению студентов, «качать» права —• дело азарт
ное. Теперь же проблема в том, чтобы научиться 
пользоваться своими правами и не забывать об обя
занностях. Например, на отчетно-выборной комсо
мольской конференции института были высказаны 
упреки по поводу организации круглогодичного 
студенческого отряда для уборки помещений кор
пуса «Д». Принципиальное согласие ректора по 
этому вопросу получено, осталось самое на пер
вый взгляд простое — составить список желающих 
работать в таком отряде — и сразу число желающих 
(осознавших, что это всерьез) резко убавилось. Спис
ка на сегодняшний день нет.

По вопросу перестройки работы комитета комсо
мола предстоит особый разговор. Сегодня мы на
строены расширять демократию не на словах, а на 
деле, побольше общаться с молодежью, в том 
числе с несоюзной, непосредственно в группах, 
вести со студентами откровенный разговор, кон
струировать новые идеи и формы комсомольской 
работы. И самое важное — настроиться самим и 
настроить каждого комсомольца на непосредствен
ное участие в реализации собственных планов.

А. ДАНИЧЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

Доцент кафедры политэкономии Лариса Нико
лаевна Пфаненштиль проводит занятия со студен

тами машиностроительного факультета.
Фото Л. Шостак.

Н а к а н у н е  нового
года в нашей группе 

состоялось комсомоль
ское собрание. В повестку 
дня комсомольцы включи
ли вопросы: посещаемость 
занятий, итоги аттестаци
онных недель, о профсо
юзной работе. Только 
один студент нашей груп
пы не комсомолец, ' в 
группе 25 человек, но 
трое — Северянин, Селе
зень и Брестер почти не 
ходят на занятия. Поэтому 
не может не тревожить 
угроза их отчисления.

С 5 по 12 января у нас 
идет зачетная неделя. Во

Надо подтянуться
время проверки знаний 
первокурсников при атте
стациях (их было две в те
чение семестра) многие по
лучили очень низкие оцен
ки. По шесть двоек выста
вили преподаватели Скля
рову, Зайцеву, Загород- 
неву.

Разговор на собрании 
получился довольно ост
рым, пришлось взглянуть 
правде в глаза: если не
приложить все усилия для 
ликвидации пробелов в

знаниях, вряд ли отстаю
щие смогут успешно вы
держать пять экзаменов 
нашей первой сессии и по
лучить вовремя пять за
четов. Недисциплиниро
ванность, расхлябанность 
проявляются не только в 
учебе: на собрание яви
лась лишь половина ком
сомольцев. Активисты 
группы (комсорг Наталья 
Ананьева, Ольга Акимова, 
профорг Олег Козырев) 
решили поставить отсут

ствующим на вид, и в слу
чае повторения наруше
ния уставных требований 
комсомольской организа
ции к ним будут примене
ны меры более строгие. 
Собрание искало пути ис
правления положения с 
успеваемостью, было пред- 
ложено готовиться к эк
заменам и зачетам кол
лективно. Но тут мнения 
разделились. Значит, каж
дый будет готовиться в 
одиночку.

И. ГАВРЮШЕВА, 
ответственная за учеб
ный сектор группы 
МТ66-2.
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В комитете 
ВЛКСМ

24 декабря 1986 года 
состоялось очередное за 
седание комитета BJIKCM, 
на котором рассматри
вался вопрос о приеме в 
комсомол. Кроме этого 
утверждались характери
стики . студентов для по
ездки за границу, было за 
слушано несколько персо
нальных дел.

В итоге обсуждения ко
митет принял решение за 
неявку на отчетно-выбор
ную конференцию без 
уважительных причин сту
дентам Э. Хайрову, Ф. Ко- 
зарову и Н. Лосевой объ
явить строгие выговоры 
с занесением в учетную 
карточку. Строгие выго
воры с занесением в учет
ную карточку объявлены 
студентам - первокурсни
кам теплоэнергетического 
факультета Чернявскому, 
Березину, Осинцеву за 
пьянку в общежитии. Ре
шено этим нарушителям 
правил общежития мест 
в нем не предоставлять. 
Строгий выговор с зане
сением в учетную карточ
ку объявлен студенту 
группы АТ35-1 А. Шоро- 
хову за распитие спиртных 
напитков в поезде «Здо
ровье».

Было принято решение 
исключить из рядов 
ВЛКСМ пятикурсника
А. Голышева за появле
ние в общественном месте 
в нетрезвом виде.

Принято решение соз
дать комиссию по провер
ке работы строительного 
студенческого отряда «По
литехник».

Следующее заседание 
комитета комсомола будет 
посвящено изменениям в 
Уставе ВЛКСМ.

КОГО винить
В ПАССИВНОСТИ

В новогодней анкете мы 
попросили принять учас
тие первокурсников, ко
торые зашли в редакцию 
по просьбе зам. декана 
РТФ. У одного из них в 
ответ на вопрос, что вам 
понравилось в вузовской 
жизни, а что вы хотели бы 
изменить, получилась це
лая заметка. Предлагаем 
ее вниманию читателей.

Мне нравится город 
Красноярск и его политех
нический институт. Поэто
му я поступил именно сю
да, хотя родом из Иркут
ской области. Мне по ду
ше традиции института.

Самое яркое воспомина
ние первого семестра — 
студенческие комсомоль
ская и профсоюзная кон
ференции. Здесь мне по
счастливилось увидеть ак
тивность студентов, их 
яростное желание покон
чить с формализмом в об
щественной работе. Сту
денты нашего факультета 
вели себя очень активно, 
по-боевому, их горячо под
держали Фавтовцы. Но я 
и мои товарищи остались 
в недоумении: а что же 
студенты остальных пяти 
факультетов? Или им нра
вятся однообразие и ка
зенщина на собраниях, 
когда за нас все решат и 
потом сделают?

Я убежден, что все за
висит от нас самих и на
ших активистов, как мы 
станем жить дальше — 
нам решать. Уверен, что 
руководство института 
всегда пойдет навстречу, 
если наша активность по
может перестройке.

Скоро начнется наша 
первая сессия. Но некото
рых студентов приходится 
отчислять до ее начала. 
Причина — систематиче
ские пропуски занятий. С 
отстающими мы стараемся 
наладить работу, предла
гаем помощь, но студенты 
отказываются, говорят, 
что сами справятся, а на 
деле — отстают еще 
больше. Кого же винить в 
этом, как не самих нера
дивых?

Г. ХАБАРОВ, 
студент группы Р36-5.

НАМ ОТВЕЧАЮТ

Молодым -  
высокую 

нравственность
Наряду с положитель

ными моментами на АТФ, 
как отмечено в статье 
«Молодым — высокую 
нравственность» («Поли
техник» № 7 1986 года) 
есть недостатки в идейно
нравственном воспитании 
студенчества.

На заседаниях партбю
ро факультета неодно
кратно обсуждались воп
росы улучшения работы 
в общежитии, в частно
сти, о борьбе с пьянст
вом, нарушениями правил 
социалистического обще

жития. Ответственный за 
работу в общежитии 
Ю. И. Корейбо за упу
щения в своей деятель
ности строго предупреж
ден.

Вопросы организации 
досуга молодежи в обще
житии, улучшения воспи
тательной работы также 
обсуждались бюро ВЛКСМ 
на своих заседаниях. Ком
сомольцы пришли к вы
воду: нужны большая тре
бовательность, жесткий 
контроль, прекращение 
«круговой поруки», усиле
ние гласности и решитель
ности действий деканата. 
Комсомольское бюро ре
шило поддержать инициа
тиву студентов МТФ, вы
ступивших с предложени
ем «Общежитию — трез
вый быт».

Партбюро АТФ.
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И ИГРА, 
И УЧЕБА
В начале декабря прош

лого года состоялся се
минар «Применение дело
вых игр в учебном про
цессе», который открыл 
проректор института по 
учебной работе С. А. Под- 
лесный.

О своем опыте по при
менению деловых игр при 
изучении дисциплины 
«Экономика и организа
ция энергетики» расска
зали преподаватели ка
федры ЭПП Т. А. Кор
нилова и С. Д. Байкова. 
На их занятиях студенты 
анализируют конкретные 
производственные ситуа
ции, принимают решения, 
обсуждают их, выбирают 
лучшие варианты реше
ний; решают задачи рас
становки кадров на пред
приятии по деловым ка
чествам специалистов для 
обеспечения совершенст
вования управления.

Студенты участвуют в 
деловых играх активно, 
с интересом, готовятся к 
ним, стараются получить 
на них хорошую оценку, 
а главное — глубже и 
конкретнее познают сущ
ность организации про
изводства.

Интересными мысля
ми с участниками семи
нара поделилась старший 
преподаватель кафедры 
НГЧ А. С. Гостева на 
основе своего опыта при 
изучении студентами раз
дела «Разрезы и сече
ния» г

Доцент кафедры ЭиОПМ 
И. 3. Погорелов познако
мил собравшихся с орга
низацией и постановкой
деловых игр в Киев
ском инженерно-строи
тельном институте, где 
этой формой активиза
ции учебного процесса 
занимаются давно и 
серьезно. Доцент кафед
ры электроснабжения 
Ю. П. Попов поделился 
опытом проведения дело
вых игр при изучении
дисциплины «Монтаж и 
эксплуатация электрообо
рудования» в производст
венных условиях.

В своем выступлении 
ректор института А. М. 
Ставер отметил, что по 
организации деловых игр 
наш институт отстает от 
вузов центральной части 
страны, и нам надо со
средоточить усилия на 
этом важном участке ра
боты. Решать внедрение 
активных методов обуче
ния и конкретно-деловых 
игр комплексно, с прив
лечением специалистов 
предприятий. Деловые 
игры нужно готовить серь
езно, изучая опыт веду
щих вузов. Заведующие 
кафедрами должны воз
главить организацию и 
внедрение деловых игр, 
активизацию учебного про
цесса, обеспечивать высо
кий уровень подготовки 
инженеров.

М. МУРАХОВСКАЯ,
руководитель сектора
педагогического мас
терства,

О. КЛУСС,
начальник научно-ме
тодического отдела^

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

РУКОВОДСТВУЯСЬ решениями XXVII съезда
г  КПСС в условиях перестройки высшей шко

лы, партбюро ФАВТ проводит целенаправленную 
работу по руководству комсомолом. Основным на
правлением этой работы является расширение са
мостоятельности, прав комсомола в организации 
учебы и внеучебной деятельности. На открытом 
партийном собрании, состоявшемся 25 декабря, 
проведено обсуждение факультетских проблем и за
дач в деле студенческого самоуправления.

препятствия, которые сто
ят на пути самоуправле
ния: оно — наше буду
щее, дело не простое и 
без ошибок не пройдет.

В первые годы Совет
ской власти в комсомол 
вступали самые созна
тельные и идейные моло
дые люди, сейчас же ком-

щежитием студента по
явилось больше ответст
венности. В прошлом го
ду заведующая общежи
тием стучала в двери 
комнат, напоминая об
уборке, а сейчас сами сту
денты заботятся о чисто
те своего дома,- Студенты 
выступили против назна-

После интересного до
клада доцента кафедры 
научного коммунизма 
Е. А. Царевской выступил 
секретарь бюро ВЛКСМ 
М. Шустров, который 
предложил провести ан
кетирование среди сту
денчества с целью выяв
ления качества проведе
ния занятий, а также от
менить курирование групп 
и вместо кураторской ра
боты в группе вменить в 
обязанность каждому пре
подавателю руководить 
работой 4 —5 студентов и 
готовить из них воспита
телей студентов младших 
курсов.

Доцент кафедры фило
софии В. Т. Ковалевич 
согласилась с необходи
мостью оценки студента
ми деятельности препода
вателей, но подчеркнула, 
что если мы будем это 
делать кустарным спосо
бом, то придем к печаль
ным итогам. Правильную 
оценку может дать толь
ко человек с одинаковым 
уровнем знаний. Само
управление нужно вво
дить не только в «вер
хах», но и в студенческих 
группах. Нужно посмот
реть, какие группы гото
вы к самоуправлению, и 
в них разрешить само
управление, если же кол
лектив группы за опре
деленный срок не спра
вится, снимать самоуп
равление. В. Т. Ковале
вич подчеркнула, что нам 
необходимо осуществлять 
учебно - воспитательный 
процесс и самоуправле
ние не с позиций интере
са, а с точки зрения прав 
и обязанностей наших 
комсомольцев.

Декан А. В. Алькин от
метил, что вопросы само-

САМОУПРАВЛЕНИЕ -  
НЕ САМОЦЕЛЬ

управления давно обсуж
даются на факультете. 
Встает вопрос; «Готовы 
ли наши лидеры комсомо
ла «взвалить» на себя 
решение всех вопросов, 
которые перед ними ста
вит жизнь? При самоуп
равлении студент, сидя на 
лекции, является студен
том, а выходя из аудито
рии, участвует в управ
лении. При этом обязан
ностей больше, чем прав. 
Мы здесь говорим о са
моуправлении, а вопрос 
контроля посещаемости 
студентами аудиторных 
занятий не решен. Заме
стители декана решают 
этот вопрос лучше. Мы 
можем идти на самоуп
равление групп тогда, 
когда будем уверены, что 
студенты сделают не ху
же, а лучше деканата. 
Надо отметить, что при
нимать решение труднее, 
чем управлять. По-моему, 
традиционная солидар
ность среди студентов пе
рерастает зачастую в не
гативную солидарность.

Роль преподавательско
го коллектива в подготов
ке студентов к самоуправ
лению велика. Надо тон
ко подходить к вопросу 
подготовки студенческого 
самоуправления, не заде
вая их самолюбия. Мы 
должны будем помогать 
студентам преодолевать те

сомол — массовая орга
низация, где есть и ак
тивные, и пассивные ком
сомольцы. Всех сделать 
энтузиастами невозможно, 
но стремиться к этому 
надо. В прошедшую не
делю самоуправления на 
факультете из 1000 сту
дентов активное участие 
приняли примерно 200— 
это уже хорошо.

Студент 5-го курса С. 
Авдеев отметил, что пси
хология комсомольцев 
уже меняется. Так, мно
гим комсомольцам за не
достатки в учебной рабо
те на заседании комитета 
ВЛКСМ был вынесен 
строгий выговор. Руково
дя СКВ, приходится от
метить, что в студенче
ском коллективе принци
пы самоуправления, за
ложенные в самом осно
вании бюро, как-то стер
лись. Выступающий пред
ложил внедрять в учеб
ный процесс конкретные 
задания студентам, тре
бующиеся производству. 
Это будет способствовать 
развитию уверенности и 
самостоятельности у сту
дентов.

Председатель студсо- 
вета общежития № 4 Р. 
Тарасов рассказал о пер
вых успехах студенческо
го самоуправления в об
щежитии. У студентов 
после назначения зав. об-

чения зам. декана по 
работе в общежитии и 
против дежурства препо
давателей в общежитии.

Студенты стараются 
перевоспитывать наруши
телей дисциплины в об
щежитии, даже на пятом 
этаже, где размещены 
строители, стало тише, 
чище, среди них нет на
рушений внутреннего по
рядка. У студентов вырос
ла ответственность и за 
общественный порядок.

Доцент кафедры исто
рии КПСС Н. Я. Чакш 
подчеркнула необходи
мость поиска активных 
форм учебного процесса, 
предложила, например, 
внедрить студенческий 
взаимоопрос на семинар
ских занятиях.

Самоуправление — это 
не самоцель, а борьба за 
повышение качества под
готовки специалистов. 
Мы, коммунисты, видим 
в этом свою задачу и на 
собрании постановили 
следующее.

1. Расширить полномо
чия комсомольской орга
низации в оценке качест
ва учебного процесса:

а) систематически про
водить опросы общест
венного мнения студен
тов об организации и ка
честве учебного процес
са;

б) обеспечить предста
вительство студенческих 
организаций в составе 
комиссий, проводящих со
беседования с абитуриен
тами;

в) рекомендовать адми
нистрации факультета 
расширить состав совета 
факультета, включив в 
него секретаря бюро 
ВЛКСМ и председателя 
профбюро.

2. Считать обязатель
ным для исполнения ад
министрацией следующие 
решения комсомольской 
организации:

а) распоряжение сти
пендиальным фондом;

б) распределение мест 
в общежитии;

в) меры дисциплинар
ного воздействия к сту
дентам, не выполняющим 
учебный план;

г) упразднение долж
ности куратора группы;

д) аннулирование де
журств преподавателей в 
общежитии, возлагая от
ветственность за проведе
ние праздничных меро
приятий на идеологиче
ский сектор партбюро и 
секретаря бюро ВЛКСМ;

е) рекомендации выпус
кающим кафедрам в раз
решении выполнения хоз
договорных работ студен 
тами на предприятиях в 
качестве их курсовых ра
бот;

з) рекомендации бюро 
ВЛКСМ факультета в про
ведении прямых конкурс
ных выборов лидеров всех 
студенческих организа
ций с выдвижением не 
менее трех кандидатур.

3. Партийному бюро, 
деканату, бюро ВЛКСМ 
продолжить работу по 
поиску новых форм само
управления, основной це
лью которого считать вос
питание у студентов ак
тивной жизненной пози
ции.

4. Привлечь к участию 
в самоуправлении проф
организацию с учетом по
ложения о роли трудовых 
коллективов.

К. ФЕОКТИСТОВА,
секретарь партбюро
ФАВТ.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Наша газета неоднократно освещала строитель
ство нового общежития в центре Студенческого го
родка. Опубликованы фоторепортажи, интервью с 
проректором по капстроительству, зарисовки о ходе 
работ, назывались некоторые проблемы. Сегодня 
мы пытаемся более пристально разобраться в том, 
что мешает экспериментальной группе студентов-ав- 
тотранспортников трудиться в полную силу, отдыхать 
с удовлетворением — объективные причины или 
неверные установки. Приглашаем к разговору всех 
заинтересованных и ответственных лиц, чтобы глуб
же и правдивее поднять все вопросы, которые мы 
можем решить собственными силами.

«...А подробнее о ходе 
стройки вам расскажут на 
месте. И об эксперименте 
на АТФ, студенты которо
го, в основном отслужив
шие в армии, — наша ос
новная рабочая сила, на
дежная и бескорыстная. 
Мы в них очень уверены... 
там работают энтузиа
сты...» — рассказал про
ректор по капитальному 
строительству Борис Ива
нович Химии в «Политех
нике» за 5 ноября 1986 
года.

Энтузиасты — это сту
денты первого курса ав
тотранспортного факуль
тета. Их объединили в 
группу АТ16(36)-Э. «Э»
— экспериментальная. 
Первую половину дня с 
8 до 16 часов студенты 
работают на стройке, а с 
17 часов 30 минут у них 
начинаются занятия в 
институте. И так два года, 
до третьего курса. Каза
лось бы, что тут плохого: 
учиться и зарабатывать 
деньги, готовить к сдаче 
для студентов современ
ное общежитие. Но пре
доставим слово куратору 
группы И. В. Кобзарь:

— Многие первокурс
ники к концу первого го-

Стройка года: 
мнения встречные 

и поперечные
да учебы испытывают 
разочарование: то не под
тверждаются их представ
ления о студенческой жиз
ни, то не сбываются дру
гие надежды и что-то ока
зывается непохожим на 
задуманное. Ребята из 
моей группы начали ра
ботать с большим энту
зиазмом, но теперь от 
былого подъема не оста
лось и половины.

Чтобы выяснить, поче
му так случилось, надо 
было выслушать самих 
ребят-строителей. Вот что 
рассказал профорг группы 
М. Фокин:

— Когда мы поступили 
в вуз, нам сказали; «Ре
бята, вы отслужили в ря
дах Советской Армии, 
сидеть на шее у родите
лей уже стыдно. Работа в 
экспериментальной груп
пе будет сочетаться у вас 
с учебой и позволит стать 
материально независимы
ми». А вы знаете, сколь
ко мы зарабатываем? 30 
— 60 рублей в месяц.

В разговор вступает ма
стер Г. В. Сидоров:

— А вы больше и не 
наработаете: часто гоните 
брак.

И. В. Кобзарь:

— У ребят действи
тельно нет строительной 
квалификации. В армии 
они в основном работали 
водителями. Я пообещала 
студентам, что им предо
ставят возможность обу
читься профессии камен
щиков, но договориться с 
учебным комбинатом не 
удалось. Поэтому и зара
батывают очень мало. Вот 
только перед новым го
дом им впервые дали 
премию, но как едино
временное предпразднич
ное поощрение.

Студенты группы АТ 
16(36)-Э:

— Если говорить о 
браке, то бригада Хаба
рова тоже иногда делает 
брак. Да и раствор, кир
пичи в первую очередь 
получает бригада Хабаро
ва.

И. В. Кобзарь (груст
но):

— Ребята чстараются, 
работают на морозе, вече
ром учатся, но со всех 
сторон одни лишь наре
кания: стройте лучше, 
учитесь лучше. А когда в 
институте мероприятия 
или праздники — они 
остаются в стороне.

Студенты группы:
— О днях факультета 

мы узнали, когда праздник 
уже прошел.

Ю. А. Хегай, замести
тель декана АТФ:

— Это упущение наше
го бюро комсомола. Опять 
же, как их приглашать на 
праздники, если они рабо
тают, а вечером учатся? 
Отрывать от занятий? 
Нельзя. Занятия итак ве
дутся по сокращенной 
программе. Хотя, конечно, 
нужно что-то придумать...

И. В. Кобзарь:
— В институте о них 

почти никто не знает. Их 
не замечают.

«Политехник» за 26 
декабря 1986 года:

«Студенты — ребята 
молодые, опыта маловато, 
но стараются. Женя Алек
сеев, который у них стар
шим, молодец. Хороший 
организатор»... (мнение 
бригадира Хабарова).

И. В. Кобзарь:
— Конечно, газета упо

минала о них вскользь, но, 
например, комсомольская 
организация не проявля
ет к ним никакого инте
реса. Просто не хочет ин
тересоваться.

Из бюро комсомола 
АТФ мы накануне но
вого года никого найти не 
смогли. Один член бюро 
(как он сообщил о себе, 
но остался инкогнито) 
приостановился из любо
пытства, но, узнав, что

речь идет об эксперимен
тальной группе студен- 
тов-стройтелей, заявил, 
что он к ним никакого от
ношения не имеет и во
обще у него своих дел по 
горло.

Что ж, ждем от бюро 
комсомола АТФ более 
обстоятельного ответа.

И. В. Кобзарь:
— Ребята сами не го

ворят, но мне известно, 
что студенческий совет 
общежития №  4 заявил 
однажды: «Вы здесь чу
жие. Мы сделаем все, что
бы вас выселить». И че
го только о них не говори
ли: нарушают дисциплину 
общежития, шумят, пьют. 
Но когда попросили на
звать, кто конкретно, ви
новников не нашлось. Да 
и когда им нарушать дис
циплину, если с утра они 
на стройке, а до позднего 
вечера в институте? И 
это еще далеко не все их 
проблемы. Но согласитесь, 
трудно сохранить в таких 
условиях первоначальный 
энтузиазм!

Не все проблемы и 
далеко не все мнения. На
деемся, что после этой 
статьи нам сообщат свое 
мнение и студсовет обще
жития № 4, и бюро ком
сомола АТФ. А пока 
приближается сессия, и 
студентам группы АТ 
16(36)-Э предстоит гото
виться к экзаменам в 
послерабочее время. Им 
только удлинили сроки 
подготовки к экзаменам и 
день экзамена — нерабо
чий день. Пожелаем им 
удачи!

М. БЕЛОКОПЫТОВА.
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Компьютеризация с 
■каждым днем расширяет 
свои масштабы. В настоя
щее время для современ- 
юго студента не представ
ляется возможной учеба 
без использования микро
калькуляторов. На пове
стке дня стоит вопрос об 
аналогичной жажде об
щения с ЭВМ.

Каковы проблемы раз
вития средств вычисли
тельной техники на меха- 
нико - технологическом 
факультете? Такой вопрос 
не сходит с повестки дня 
декана МТФ А. А. Горо- 
дилова. А поставлен он 
был еще в 1973 году. 
Именно тогда кафедра 
’МС взяла на преддиплом
ную практику студента 
КГУ В. А. Коднянко. В 
1974 году он успешно за
щитил дипломный проект 
на тему: «Решение урав
нения Рельнольдса для 
ступенчатой гидростатиче
ской опоры Адамса». Ра
бота выполнялась в на
учно-исследовательской ла
боратории кафедры ТМС. 
После окончания универ
ситета В. А. Коднянко 
был принят на кафедру в 
должности младшего на
учного сотрудника. Про

Наставник студентов Тридцать лет назад мы 
поступили в Красноярский 
политехнический институт 
на строительный факуль
тет. Тогда институт рас
полагался в теперешнем 
корпусе «А», который, 
строго говоря, не был при
способлен к проведению 
аудиторных занятий, а к 
лабораторным — тем бо
лее. Даже несколько ком
нат в этом здании было 
приспособлено под обще
житие. В основном студен
ты жили на частных квар
тирах, а местных студен
тов — красноярцев было 
мало.

Так случилось, что на
бор производился несколь
ко позднее, чем обычно в 
остальные вузы, и в Крас
ноярск съехались абиту
риенты со всех уголков 
страны.-

Мы часто видели и слы
шали ректора, он нами ру
ководил при перестройке 
учебного корпуса, читал 
лекции. С ним мы близко 
познакомились, когда он 
посещал наши «засыпнуш- 
ки». Василий Николае
вич Борисов мог прийти к 
нам, живущим в них по
3 —6 человек, и в слякоть, 
и в дождь, и в снег, и в 
мороз, живо интересуясь 
нашим бытом.

Наш институт был пя
тым по счету в городе, он 
начал строиться и расши
ряться, хотя поначалу на
считывалось всего 200 
студентов и 23 преподава
теля. С 1957 года начали 
переоборудовать под ау
диторные занятия корпус

НАШ РЕКТОР
«Б» — здание на пр. Ми
ра, 49. Началось строи
тельство корпуса «В», а 
затем и главного. Все про
изводственные практики, 
начиная с I курса, мы про
вели на стройках города 
и края. Строили мост че
рез Енисей, железнодо
рожный вокзал, школу и 
жилые дома в районе ули
цы Мичурина, корпуса 
ЦБК. Нас в течение, всех 
пяти лет действительно 
учили строительной ква
лификации, и в этом боль
шая заслуга Василия Ни
колаевича.

Мы не только строили 
и учились, но и участво
вали в общественной и 
спортивной жизни города 
и края и прекрасно отды
хали. У нас в институте 
работали кружки худо
жественной самодеятель
ности, в которые нас не 
«загоняли», освобождая 
от учебы и давая стипен
дии, как сейчас.

Хореографический кру
жок занимался сначала в 
клубе им. К. Либкнехта, 
которого сейчас, к сожа
лению, нет, а затем в кор
пусе «А»^ где была обо
рудована сцена. Наши ре
бята играли в духовом 
оркестре, с которым мы 
ходили на демонстрации, 
под который мы танцева
ли на вечерах и проводи
ли все мероприятия: суб
ботники, кроссы и др. И, 
наконец, у нас был пре

красный, первый в городе 
эстрадный оркестр, из-за 
которого на все наши сту
денческие вечера «рва
лись» студенты всех вузов 
города. А вечера были ве
селые, интересные, ориги
нальные, на них были, как 
правило, студенты и все 
преподаватели во главе с 
ректором.

Многие из нас занима
лись и научной работой...

Мы удивлялись: когда 
наш ректор отдыхает? По
скольку казалось, что он 
в институте всегда: и
днем, и ночью. Организа
ция всего учебно-воспи
тательного процесса, на
учной деятельности, каче
ственного роста препода
вателей — было делом и 
жизнью Василия Нико
лаевича.

Пять наших студенче
ских лет пролетели как 
миг, но помнить о них мы 
будем всегда, будем пом
нить друзей, с кем делили 
и время, и жизнь, будем 
помнить и трудности, и 
радости тех лет, и, конеч
но, будем помнить всегда 
нашего Василия Николае
вича — наставника, пре
подавателя, прекрасного 
человека и замечательно
го ректора.

Ю. КАЗАНКИН, 
Ю. КАЗАНКИНА, 

первые выпускники 
КПИ, преподаватели 
КИСИ,

РЕ К О М Е Н Д У Е М  П РО Ч ЕСТЬ
№  1. — с. 38 —39.

Основные направления 
перестройки высшего и 
среднего специального об
разования в стране: Про
ект ЦК КПСС /I Правда. 
— 1986. — 1 июня.

О совершенствовании 
оплаты труда научных ра
ботников, конструкторов 
и технологов промышлен
ности: Постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров

СССР и ВЦСПС // Прав
да. — 1985. —( 16 июля. 

Березинып И. Инженер
— профессия творческая 

Ц Мол. гвардия. — 1986.
— № 1. — с. 226—236. 

Залялютдинова Н. 3.,
Ланцберг Л. Б. Учить ис
кусству жить и работать

в коллективе: [Казан. Хи- 
мико-технол. ин-т] // Вест, 
высш. шк. — 1986. — 
№ 3. — с. 14— 18.

Инженер должен быть 
творцом: [Интервью с ре
ктором Моск. горн, ин-та 
акад. В. В. Ржевским] // 
Техника и наука. — 1986.

Кулагин Г. Инженер: 
вчера, сегодня, завтра // 
Знамя. — 1985. — №  10. 
— с. 145 — 167.

Лебедев О. Пора пере
мен: о месте ученого и 
инженера в современном 
мире II Изобретатель и

рационализатор. — 1985.
— № 8. — с. 14— 15. 

Макаревич Э. Престиж
инженера // Студ. мери
диан. — 1986. — № 2.
— с. 6 —9.

Максапетян Г. Чему
учить инженеров? // Соц. 
индустрия. — 1986. —
22 августа.

Моисеев И. Н. НТР
предъявляет счет II Студ.

меридиан. — 1986. —
№ 7. — с. 8 —9.

Соколов В.: [ректор
КГУ] Завтра начинается 
сегодня: Высшая школа: 
время перемен // Правда. 
— 1986. — 21 окт.

Черненко А. Вузовская 
кооперация // Сов. Рос
сия. — 1984. — 12 янв.

В. КАЗАНЦЕВА,

НАШИ ВЕТЕРАНЫ

НУЖНА ПОМОЩЬ
Об использовании вычислительной техники на МТФ

должая работу в нашем 
институте, он подготовил 
диссертацию на тему: «Ис
следование газостатиче
ских опор с активной ком
пенсацией расхода газа» 
и в 1983 году защитил ее 
в институте машиноведе
ния АН СССР им. А. А. 
Благонравова. В настоя
щее время он работает в 
должности старшего пре
подавателя кафедры ТМС 
и ведет курсы по перепод
готовке преподавателей на 
факультете по вычисли
тельной технике. Можно 
сказать, что факультет 
уже с 1973 года решал 
кадровые вопросы по под
готовке своих специалис
тов в области ВТ.

Не секрет, что студен
тов МТФ часто обвиняют

в неумении обращаться с 
ЭВМ. Хотя наш студент в 
соответствии с учебной 
программой и проходил 
курс по «Вычислитель
ной технике», но при дип
ломном проектировании 
ему приходится решать 
технические задачи, кото
рые мало соотносятся с 
прослушанным курсом. 
Другими словами, студент 
в принципе знает, с какой 
стороны подходить к ЭВМ, 
но не может решить кон
кретную задачу техниче
ского содержания по спе
циальности. Требовать от 
кафедры ВТ научить на
шего студента решать на
ши задачи мы не можем, 
да это и неразумно требо
вать. Каков выход?

Создание филиала вы

числительного центра на 
факультете частично ре
шает эту проблему. Воз
можности машины «Иск
ра-1256» ограничены, да 
и те 6 машин, которые 
имеются на факультете, 
не справляются с имеющи
мися потребностями. Есть 
второй выход — это по
мощь вычислительного 
центра института. Но 
большая доля времени в 
работе с ЭВМ идет на со
ставление программы, на
бивку ее на перфокарты, 
отладку программы и 
проведения вычислений. 
И 99 проц. этого времени 
идет на подготовительные 
операции. Здесь препода
вателю или научному ра
ботнику легче, ибо он все 
же видит за этой подго
товительной работой ко
нечную цель — результат 
расчета. А вот для сту
дента нить познания в 
этой цепи рвется, так как 
факультетская «Искра- 
1256» наглядна и доступ
на в обучении, да и сам 
расчет и результат сту
дент получает непосредст
венно, сразу же. А не 
завтра, не из рук опера
тора... Но опять-таки 
учебная нагрузка на ВЦ 
института возрастает, пря
мо скажем, с каждым 
днем, .

Положительным мо
ментом в решении затро
нутых вопросов являет
ся использование филиа
лов нашего ВЦ. И поло
жительный пример в этом 
— работа с вычислитель
ной техникой на ФАВТ. 
Но ФАВТ находится в 
более благоприятных ус

ловиях, чем МТФ. Облас
ти промышленности, в 
которых работают выпу
скники ФАВТа, более на
сыщены средствами вы
числительной техники, 
чем предприятия машино
строительного профиля.

Мечта нашего факуль
тета — приобретение ЭВМ 
типа «СМ», скромная по 
возможностям, скажем, 
того же ФАВТа, но наши 
базовые предприятия го
рода или не имеют этих 
машин, или имеют од
ну — две, с которыми они 
не хотят расставаться.

В настоящее время пре
подаватели факультета 
заканчивают обучение на 
ЭВМ. Назревает вопрос о 
расширении факультетско
го ВЦ, но, к сожалению, 
ни ректорат, ни партком, 
ни совет по ВТ не ощуща
ют по-настоящему эту 
проблему. А нам нужна 
помощь!

Механико - технологиче

ский факультет самый 
большой в институте, но 
по предоставляемому ма
шинному времени на ВЦ 
института нашему факуль
тету этого не ощущается, 
А ведь выделение допол
нительного машинного 
времени МТФ — задача 
решаемая. Сейчас проб
лемы машиностроения 
возведены в ряд важней
ших в стране. Мы на МТФ 
непосредственно создаем 
кадровую базу машино
строения, и от нашего 
умения, желания и воз
можностей зависит завт
рашний день. Думается, 
что партком института 
вмешается в наши насущ
ные проблемы и вопросы 
и поможет наметить пу
ти их решения.

В. с о л о в ь ю к ,
доцент, член партбюро
МТФ,

На снимках: в ВЦ ме
ханико - технологическо
го факультета переподго
товку преподавателей про
водит В. А. Коднянко (на 
снимке справа); слева — 
профессор кафедры ТМ
В. Н. Борисов и Е. А. Ас
тафьева.

Фото Л. Шостак.1Ж.1 ...

После защиты диссер
тации на соискание уче
ной степени кандидата 
технических наук в 1967 
году главный специалист 
НПО «Сибцветметавтома- 
тика» В. И. Юзов пере
шел на работу в Крас
ноярский политехнический 
институт на кафедру ра
диотехники. В 1971 году 
молодого доцента избрали 
заведующим этой кафед
рой.

Владимир Иванович 
умело сочетает педагоги

ческую и научную дея
тельность. Активно рабо
тает под его руководст
вом лаборатория геофи
зического приборострое
ния, набирает силу науч
но-исследовательский сек
тор кафедры.

Отличительной чертой 
стиля его работы было и 
остается привлечение к 
научным изысканиям сту
дентов. Поэтому не слу
чайно именно на базе ла
боратории геофизическо
го приборостроения в

1979 году образовано пер
вое в институте студен
ческое конструкторское 
бюро «Союз», научным 
руководителем которого 
по сей день остается Вла
димир Иванович Юзов.

Высокое качество на
учных разработок, вы
полняемых в СКВ, под
тверждает личное участие 
Владимира Ивановича в 
изобретательской деятель
ности. Все темы, выпол
няемые под его руковод
ством, — охраноспособны. 
Он — автор более 50 
изобретений.

В. И. Юзову исполня
ется 50 лет, это дата, 
когда можно подвести не
которые итоги, взглянув 
на пройденный путь. И в 
то же время это возраст 
зрелости, уверенности в 
своих силах, когда чет
че вырисовывается пер
спектива, подтвержденная 
собственным жизненным
опытом.

Желаем дорогому юби
ляру больших творческих 
успехов в педагогической 
деятельности, новых нахо
док в науке и нростого 
человеческого счастья.

Сотрудники кафедры ра
диотехники.



У Н А С  В  О Б Щ Е Ж И Т И И

ВЫПУСКНИК 
НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Требуются 
инженеры
В институте «Красноярск- 

гипросельхозмаш» работа
ет много выпускников на
шего института: они заняты 
проектированием предприя
тий сельскохозяйственного 
машиностроения. География 
проектируемых заводов об
ширна: от Винницы на Ук
раине до Биробиджана на 
Дальнем Востоке и от Коль
ского полуострова на се
вере страны до южной 
Грузии. Внестоящее время 
на проектировании находят
ся 22 завода, например, 
завод «Карагандасельмаш» 
и Назаровский завод сель
хозмашиностроения- по 
производству узлов жаток 
зерноуборочного комплек
са «Степь». В будущем го
ду наш институт переедет в 
новое девятиэтажное зда
ние на берегу Енисея.

Нашему проектному ин
ституту требуются инже
неры всех специальностей: 
строители, архитекторы, 
сантехники, электрики, тех
нологи. Они могут работать 
в различных отделах инсти
тута.

Отдел, в котором я ра
ботаю, —  ПТО, проекти
рует технологическую часть.
В его ведении —  заготови
тельно-прессовое, механо
обрабатывающее, сбороч
ное, сварочное, термиче
ское, окрасочное произ
водство, а также —  гальва
нопокрытий, порошковой 
металлургии, пластмасс, 
складское хозяйство,

подъемно-транспортное обо
рудование, вспомогательное 
хозяйство и т. д. В отдел 
требуются один специалист 
по обработке металлов дав
лением, трое —  по МРС и 
инструментам, двое —  по 
подъемно - транспортному 
оборудованию и двое по 
окрасочному производству. 

Среди выпускников меха
нико-технологического фа
культета в нашем отделе 
успешно трудятся J1, А. 
Шуровская, В. К. Курлова,
Т. А. Белова, Л. А. Завад
ская, Л. А. Моисеева, Г. Ю. 
Михалко, начальник ПТО 
В. В. Тепляков. Для тех, кто 
захочет у нас работать, мо
гу сообщить, что ставки у 
инженеров 'института хоро
шие, работа по методу 
бригадного подряда. За 
справками обращаться по 
телефону 21-46-59 в отдел 
кадров. Т. КОЗЛОВА,

выпускница МТФ 1986 
года.

БЫЛО ВЕСЕЛО!
Как известно, в инсти

туте проводился фести
валь самодеятельного ху
дожественного творчества 
студентов. Как известно, 
состоялся он и на электро
механическом факульте
те. Как известно, в остро
умии и находчивости на 
вновь ставших популяр
ными КВН здесь состяза
лись студенты факульте
та и преподаватели.

А известно ли вам, что 
студенты выиграли? И 
причем убедительно — 
6:4? Да-да, вот так.

На снимках вы видите 
некоторые моменты игры: 
домашнее задание на те
му «Приглашаем в наш 
дом» показывают препо
даватели; лирический та

нец (исполняется только 
лицами мужского пола); 
идет обсуждение ответа 
на каверзные вопросы 
противника. Кстати, в пос
леднем случае студенты 
оказались не на высоте.

Вопрос преподавателей: 
«1, 3, 5. Продолжите».

Ответ студентов: «1, III, 
V курсы учебы. Потом ас
пирантура, преподаватель
ская работа».

Настоящий ответ: 1, 3, 
5, 8, 38, 46 — это номе
ра автобусов и троллей
бусов, маршрут которых 
проходит через Студго- 
родок».

А в общем-то, конеч
но, было весело!

Фото Н. МОСКВИНА, 
студента группы ЭМ22-3.

НА ЭКЗАМЕНЕ
УЧИСЬ УЧИТЬСЯ

ОТВЕТ
На весь ответ, состоя

щий из двух-трех вопро
сов, отводится чаще всего 
около 20 минут- Можно 
воспользоваться общими 
правилами подготовки к 
выступлению и культуре 
речи. Но есть и специфи
ческие правила.

1. Готовясь к ответу, 
вы должны вспомнить ма
териал подробно и отра
зить его в схеме ответа. 
При этом необходимо вы
делить главное, что наибо
лее важно для понимания 
материала в целом. Ина
че вы можете проговорить 
все 20 минут и не рас
крыть существа вопроса.

Особенно строго следует 
отбирать примеры и ил
люстрации.

2. Выступление должно 
быть очень кратким: од- 
на-две фразы, отражаю
щие сложность и важность 
вопроса(

3. Полезно вначале 
рассказать преподавате
лю свою схему раскры
тия вопроса, а уж затем 
ее детализировать.

4. Рассказывать будет 
легче, если вы представи
те себе, что объясняете 
материал очень способно
му и хорошо подготовлен
ному человеку, который

не знае? именно этого 
раздела, и что вам обяза
тельно нужно доказать 
важность этого раздела 
и заинтересовать в его ос
воении.

5. Строго следите за 
точностью своих выраже
ний и правильностью упо
требления терминов.

6. Не пытайтесь расска
зать побольше за счет ус
корения темпа, но и
мямлить не надо.

7. Не демонстрируйте 
излишнего волнения и не 
напрашивайтесь на сочув
ствие.

8. Будьте особенно вни
мательны ко всем вопро

сам преподавателя, к ма
лейшим его замечаниям 
— сознательно или нет, 
но он может натолкнуть 
вас на припоминание но
вого, дополнительного ма
териала или на понимание 
новой его стороны, чем 
тут же надо воспользо
ваться. И уж ни в коем 
случае его не перебивай
те.

9. Не бойтесь дополни
тельных вопросов — чаще 
всего преподаватель ис
пользует их как один из 
способов помочь вам или 
сэкономить время.

10. Прежде чем отве
тить на дополнительный 
вопрос, нужно правильно 
его понять. Для этого сле
дует хотя бы немного по
думать, иногда переспро
сить, уточнить, правиль

но ли вы поняли постав
ленный вопрос, И при от
вете соблюдать тот же 
принцип экономичности 
мышления, а не говорить 
все, что можете сказать, 
без отбора.

11. Будьте доброжела
тельны и тактичны, даже 
если к ответу вы не гото
вы. Это вина не препода
вателя, а ваша, и пересда
вать вам придется тому 
же преподавателю.

На сессии, как и в дли
тельных состязаниях, нуж
на выдержка и воля к по
беде! Не падайте духом 
при неудачах! Стремитесь 
к победе!

М. РЫБАЛЬЧЕНКО, 
руководитель сектора 
инженерной психоло
гии, психологии труда 
и управления НМО.

Людмила АБРАМОВА 

ПРЕДЧУВСТВИЕ
Еще лишь тоненькая нить, 
Намек, игра воображенья. 
И можно все остановить, 
Не допуская продолженья. 
Еще не музыка, а шум, 
Не ветер — только

дуновенье1 
И я легко в себе ношу 
Другой души

прикосновенье. 
Еще не трепет, а озноб 
От глаз улыбчиво

лукавых,
И мимолетность хрупких 

слов —
Совсем невинные забавы. 
Еще покуда впереди 
Восторги,

взлеты и паденья. 
J4o я прошу — не уходи 
И продолжайся,

наважденье!

С Ж Э М ц  —  1 0  л& п  1

ДИАЛОГ С ДРУЗЬЯМИ
Студенческий театр 

эстрадных миниатюр 
«Контрасты» концертом 
в актовом зале института 
отметил свое десятиле
тие. Сейчас проявляется 
волна всеобщего интере
са к студенческому теат
ру. Ведь это не просто 
желание поиграть, раз
влечься. Это — потреб
ность говорить о том,
что наболело и не дает
покоя. И вокруг' него не 
просто ликуют, что мо
лодежь занялась невред
ным делом. Радует дру
гое: молодежь демонстри
рует гражданскую зре
лость, смелость убежде

ний, реализует творче
ские способности, воспи
тывая, развивая в себе 
человека.

Наш СТЭМ знают и лю
бят во многих городах и 
поселках края, недаром 
ему присвоено звание 
народного. Состав театра 
постоянно обновляется, 
и в этом трудность: при
ходится все начинать сна
чала с новичками. Но его 
руководители В. Черны
шев и Л. Абрамова если 
и предаются унынию, то 
ненадолго: невзгоды про
ходят, а радость открытий 
остается. Жаль, что в этот 
раз на встречу с друзь

ями пришло не слишком 
много зрителей. «Контрас
ты» поздравили собратья 
по мастерству: СТЭМ
КИЦМа и самодеятельный 
театр школы № 19. Для 
артистов испекли замеча
тельный торт. Было ве
село, торжественно, инте
ресно. Зрители устали 
смеяться.

Желаем нашим артис
там в новом году новых 
успехов, удачных выступ
лений, благодарных зри
телей, побольше интерме
дий собственного сочине
ния.

Л. ПАВЛОВА.

На снимке: Е. Авде
ева в «Магдалине» С. Аль
това.

Фото Л. Шостак.

КОНКУРС
новогодних

СКАЗОК

В причудливых композициях застыли припоро
шенные снегом деревья, заснежило тропинки и до
рожки, и только окна студенческих общежитий 
уютно светились сквозь морозный туман в послед
ний вечер 1986 года. В каждом общежитии в эти 
часы готовилась новогодняя сказка.

Члены авторитетнейшей комиссии: проректор
Подлесный С. А., зам. секретаря парткома по идео
логической работе Рыкун В. И., председатель проф
кома Половинкин В. И., секретарь комитета ком
сомола Даничев А.- М., зам. секретаря комитета 
комсомола Семендеркин С., директор студклуба 
Юрданова В. II., председатель и представители 
центрального студсовета вышли из дверей инсти
тута в 17 часов и, спасаясь от мороза, заспешили 
на призывный свет окон общежития №  1.

Вошли в вестибюль и попали в сказку. К сожа
лению, Дед Мороз держался неуверенно, вяло (мо
жет быть, оттого, что Снежная королева спрятала 
его Снегурочку?). Однако и потом, когда члены 
комиссии вместе со студентами выдержали экзамен 
на эрудицию и освободили Снегурочку, Дед Мороз 
по-прежнему в сказке не выделялся и мелькал 
где-то за спинами студентов. Реванш взяли кот 
Вазилио с лисой Алисой, которые и оживили пред
ставление.

В общежитии №  6, в гостях у автотранспортного 
факультета, комиссия пробежалась по этажам и 
мимоходом познакомилась с особенностями ново
годних праздников в разных странах мира. Мог 
получиться хороший сценарий, но студенты АТФ, 
отговорившись • занятостью и зачетной неделей, 
ограничились лекцией.

Зачетная неделя, как известно, настигла не од
них автотранспортников, но их соседи, теплоэнер
гетики, занятостью не отговаривались. У них было

многолюдно и весело. Под шум морского прибоя 
все желающие отправились в плавание. ’

В общежитии № ,3 студенты-электромеханики 
хорошо оформили этажи и вход. Сценарий был ти
пичный: злые силы украли Снегурочку, а вместо 
нее попытались подсунуть Деду Морозу замаски
рованную бабу-Ягу. При этом затянулись испыта
ния нечисти и вся сцена с Отелло и Дездемоной, 
напоминающая старый малосмешной анекдот. Да 
и чувство меры часто изменяло электромеханикам, 
как, например, в том случае, когда нечистая сила 
выдает себя за деву Марию (?) и кричит: «Запад- 
ло!». Конечно, играли исполнители очень увлечен
но, может, поэтому слишком увлеклись студенческим 
жаргоном?

Заслуженное признание и первое место получи
ли студенты ФАВТ (общежитие № 4). Гостей встре
тили Мальвина (Кичакова Е.) и Пьеро, которые от
правились искать ключик, чтобы освободить Деда 
Мороза и Снегурочку. По ходу этих поисков все 
посмотрели танец, который исполнили студентки 
Каплина Е. и Коляда ,Е., инсценировку пушкинских 
сказок: «У лукоморья дуб зеленый...» и студен
ческий вариант жизни того же кота, русалки, Ко
щея Бессмертного. Понравился юмор постановки и

профессионализм всех участников.
До общежития №  5 комиссия добралась в послед

нюю очередь. Как видно, их здесь уже устали ждать, 
потому что в вестибюле было тихо и безлюдно. 
Дед Мороз и Снегурочка вскоре вышли и деловито 
пригласили всех наверх, где комиссию ждут. А там 
в полумраке, на загадочном корабле, гостей сразу 
же стали пугать злым духом. Но тот где-то замеш
кался по своим неотложным злым делам, и капита
ну пришлось самому позвать его к себе. Злой дух 
наконец явился, сломал весь корабль, потом, не 
найдя себе лучшего занятия, попугал своим видом 
Снегурочку и благополучно ушел за танцующей 
Фортуной. Сценка не отличалась ни особым смыс
лом, ни какими-либо талантами исполнителей. Сло
манный корабль затонул, и комиссия с немного
численным экипажем оказалась на дне морском 
среди симпатичных русалок, у царя морского. Царь 
проявил гостеприимство и предложил Садко спеть 
для гостей. Садко запел, гости заслушались и за
числили Девитярова Д. в число лучших исполни
телей. В конце своих путешествий по общежитию 
№ 5 все попали к воинственным индейцам и при
няли участие в конкурсе женихов.

После праздника, в первые дни наступившего 
нового года, обобщив впечатления и обсудив уви
денное, комиссия присудила:

общежитию № 4 (ФАВТ) — I место, 
общежитию №  6 (ТЭФ) — II место; 
общежитию № 5 — III место.
В числе лучших исполнителей отмечены:
Тарви И. (ЭМФ), Кичакова Е. (ФАВТ), Девитя- 

ров Д. (МСФ), Фалинский М. (МТФ).
М. ТАСКИНА.

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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